
SECCIÓN INFORMATIVA 

El 6 de septiembre de 1974, en la casa del compañero 
Rene Hernández, se llevó a cabo la elección de la nueva 
Junta Directiva de la Asociación Pediátrica Hondureña, para 
el período de 1974-1975, la que quedó constituida de la si-
guiente forma: 

Presidente: Dr. Fernando Tomé Abarca 

Vice-Presidente: Dr. Roberto Rivera Reyes 

Secretario: Dr. Oscar González Ardón 

Pro-Secretario: Dr. Octavio Vásquez 

Tesorero: Dr. Luis A. Barahona 

Vocal 1?: Dr. Danilo H. Fajardo C. 

Vocal 2?: Dr. Tristán Martínez. 

La toma de posesión y juramentación de los nuevos 
miembros de la Junta Directiva se efectuó en la casa del 
compañero Jacinto Radegundo García, el 27 de septiembre 
de 1074. En este acto solemne,; el Presidente saliente, Dr. 
Carlos Rivera Williams, dio lectura a su magnífico informe 
de las actividades de la Asociación Pediátrica en el período 
1973-1974. 

La tradicional fiesta que la Casa Nestlé ofrece anualmente 
a la Asociación Pediátrica Hondureña en la toma de posesión 
de la nueva Junta Directiva, fue cancelada debido al huracán 
Fifí, que en ese mes abatió a nuestra Patria. 

Con motivo de las fiestas navideñas, la Casa Nestlé obse-
quió a la Asociación Pediátrica Hondureña con un alegre 
paseo campestre en el Picacho, en el cual disfrutaron los 
miembros de la Asociación y sus familiares. 
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INFORME DE ACTIVIDADES DEL DR. CARLOS RIVERA 
WILLIAMS, LEÍDO EN LA TOMA DE POSESIÓN DE LA 
NUEVA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN PEDIÁTRICA 
HONDURENA EL DÍA  27 DE SEPTIEMBRE DE 1974  

Queridos compañeros; distinguidos invitados: 

Cumpliendo el ordenamiento del Artículo II de nuestros 
Estatutos, comparezco ante ustedes el día de hoy, para leer 
el informe de actividades realizadas durante mi gestión como 
Presidente de la Asociación Pediátrica Hondureña, corres-
pondiente al período 1973-1974, que finaliza el día de hoy. 

Las metas alcanzadas han sido positivas y lo realizado 
lo expondremos ante ustedes dividido en tres partes: 

1) ACTIVIDADES GREMIALES. 
2) ACTIVIDADES CIENTÍFICAS. 
3) ACTIVIDADES SOCIALES. 

CAPITULO I: ACTIVIDADES GREMIALES 

1. —El día 18 de octubre de 1973, fuimos llamados por 
el Presidente del Colegio Médico de Honduras, Dr. José Cas-
tro Reyes, para discutir lo referente al Plan de Salud. Estu-
vimos de acuerdo, lo mismo que el resto de los presidentes 
de las diversas unidades, en la mayor parte de los puntos se-
ñalados en el mismo, la cual dejamos plasmado en un docu-
mento que fue enviado al titular de Salud, Dr. Enrique Agui-
lar Paz. Los puntos en discordia también le fueron señalados, 
lográndose una decisión adecuada de parte del Dr. Aguilar 
Paz. 

2.—El 25 de febrero de 1974 fui llamado por segunda vez 
por el actual Presidente del Colegio Médico, Dr. Jorge Had-
dad Q., para elaborar el Arancel Médico, en lo que a Pedia-
tría se refiere. Comuniqué lo anterior a la Asamblea y se 
nombró una comisión formada por los Doctores: Manuel En-
rique Larios, Alberto C. Bendeck, Carlos Rivera Williams y 
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Luis A. Barahona, los cuales presentaron el informe respec-
tivo al Colegio Médico de Honduras, después de ser aprobado 
por la Asamblea de la A.P.H. Se envió una nota en el mes 
de noviembre de 1973 al Presidente de la Sociedad de Gineco-
Obstetricia, Dr. Joaquín Núñez, expresándole nuestro deseo 
de tener relaciones gremiales más estrechas con dicha aso-
ciación, planteándoles la posibilidad de una Jornada, en la 
que participarían ambas asociaciones. De principio se apro-
bó dicha interrelación y posteriormente se llevó a cabo la 
citada jornada, como se verá en la parte científica. 

3.—Se procuró establecer un nexo mejor con el Capítulo 
de Cortés, para lo cual se enviaron notas a los compañeros, 
invitándolos a la toma de posesión de la nueva Directiva, en 
septiembre 28 de 1973 y al Congreso Médico Nacional en 
febrero de 1974. En esta última oportunidad nos reunimos 
con el Dr. Arturo Venegas, de La Lima, y con el Dr. Rafael 
Pavón, de La Ceiba, con quien sostuvimos un diálogo posi-
tivo. Se han cursado diferentes notas a los miembros del 
Capítulo de Cortés y se ha hecho una visita personal a las 
autoridades de ese Capítulo, presidido por el Dr. Edgardo 
Arriaga, habiéndose observado una mayor colaboración de 
parte de los compañeros. 

4.—Si Dr. Armando Delgado, quien fungía como Secreta-
rio, se trasladó en el mes de marzo' de 1974 a la ciudad de El 
Progreso, habiéndose nombrado en su lugar al Dr. Roberto 
Rivera Reyes, quien a su vez renunció en julio de 1974, ha-
biéndose nombrado en su lugar al Dr. 0scar González Ardón. 
Tanto el Dr. Delgado como el Dr. Rivera Reyes cumplieron 
una meritoria labor en el desempeño de sus funciones., que 
ha sido bien continuada por el Dr. González Ardón. 

5.—Tuvimos la desgracia de lamentar la muerte de un 
hijo dilecto de nuestro compañero fundador, el Dr. Gilberto 
Osorio Contreras, habiendo demostrado todos los miembros 
de la A.P.H., en especial la Junta Directiva, su más sentido 
pesar, y se realizó una misa en memoria del alma del extinto, 
en la iglesia Los Dolores, el día 22 de enero de 1974, motivo 
por el cual se decidió no celebrar las fiestas dicembrinas tra-
dicionales, en honor de nuestras esposas. 

6. —El 1 de octubre de 1973 tomé posesión como miem-
bro directivo del Consejo del Patronato Nacional de la In- 
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fancia, expresándole desde ese momento al señor Presidente 
del CODIPANI, Dr. Enrique Aguilar Paz, mi deseo de colabo-
rar en todas las realizaciones del PAÑI. En ese respecto, se 
colaboró en la reorganización del Patronato Nacional de la 
Infancia, luchando por todo lo que beneficie a la niñez 
hondureña. La labor ha sido fructífera, señalando, entre 
otras muchas cosas, el Programa de Concientización del Niño 
Hondureño, el programa de penetración rural, el programa 
ma-terno-infantil, los promotores de salud, a cuyas dos 
primeras promociones asistí como delegado del PAÑI; el 
programa alimenticio para el procesamiento de alimentos de 
alto1 contenido proteico, acequibles a todos los hondureños; 
programas positivos a nivel escolar, aprobación de la 
construcción del nuevo edificio del PAÑI, contribución a la 
Junta Nacional de Bienestar Social para la construcción del 
parque infantil de La Isla, etc. 

Cabe señalar, entre tanto, el trabajo intenso desarrolla-
do por un grupo notable, presidido por el Dr. Enrique Agui-
lar Paz como Presidente, el Dr. Rigoberto Alvarado como 
Vise-Presiden te, el Dr. Carlos Godoy Arteaga, como Secreta-
rio, y los Vocales, Lic. Gautama Fonseca, Ministro de Traba-
jo; Dr. Napoleón Alcerro Oliva, Ministro de Educación; Co-
ronel Juan Alberto Melgar, Ministro de Gobernación; P. M. 
Elvia de Paz, por las Asociaciones Femeninas de Honduras; 
señor Jonathán Warren, por la Empresa Privada, y el Dr. 
David Abraham Galo, por los Clubes Sociales y de servicio, 
y, por supuesto, contando con el dinamismo y capacidad del 
señor Director Ejecutivo, Lic. José María Lagos. Puntos re-
levantes en los que hemos participado antiguamente desde 
su concepción, han sido el estudio del niño hondureño, estu-
dio socio-psicológico que nos permita ubicar las necesidades 
del niño hondureño. 

Se realizó, a solicitud personal, un estudio sobre las ne-
cesidades y la conveniencia de que el Hospital Materno-In-
fantil pase directamente al PAÑI, como es la concepción 
original de la creación del PAÑI. En dicha comisión partici-
pé como coordinador, contando con la ayuda del señor Jona-
than Warren, Dr. Carlos A. Medina y P. M. Julio Navarro, 
Dicho estudio cumplido, está en poder de las Autoridades 
del CODIPANI.     ' 
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Otro punto importante fue la aprobación le una moción 
del señor Warren, sobre la construcción de un Hospital Ma-
terno-Infantil en San Pedro Sula. La moción se aprobó' y el 
CODIPANI me envió como representante oficial del mismo 
para tratar con las autoridades de la Comuna de aquel lugar 
el sitio donde se ubicará en el futuro tan magnífico proyecto. 
Después de los estudios sobre el terreno, se quedó en el lote 
de 10 manzanas ubicado en el altiplano cerca de la Colonia 
Bella Vista y colindante con el que será la Ciudad Universi-
taria del Norte. Ojalá que este esfuerzo que hemos realizado 
sepa ser apoyado adecuadamente por los Pediatras de San 
Pedro Sula. Finalmente, al discutir el proyecto de ley del 
Patronato Nacional de la Infancia, se logró que se incluyera, 
como siempre, al delegado- de la A.P.H. y que su período de 
duración fuera de un año, corno siempre, y no de tres años, 
como se pretendió en el Reglamento original. 

En el aspecto gremial también se logró la aprobación de 
los miembros de la A.P.H., en lo que respecta a un post-grado 
pediátrico, para que sean válidos los tres años de residencia 
que actualmente se hacen en el Hospital Materno-Infantil y, 
lo más seguro también en el futuro, en el Instituto 
Hondureño de Seguridad Social. 

En el aspecto gremial, queda también la formación de 
una comisión constituida por los doctores Alberto C, Ben-
deck, Guillermo Oviedo Padilla, Manuel Enrique Larios y 
Gilberto Osorio Contreras, y que tendrá por objeto estudiar 
lo referente a inversiones de cualquier tipo de la A.P.H. para 
tratar de proteger y aumentar nuestro capital y ver la posi-
bilidad de un seguro colectivo que, sin aumentar la cuota 
actual, nos permita tener otra disponibilidad económica. 

En el mes de marzo de 1974 ingresa como nuevo socio 
de la A.P.H. el Dr. Osear Sady Bueso, quien presenta en su 
trabajo de ingreso el magnífico tema titulado "Dislalias en la 
Infancia", trabajo que fue comentado muy favorablemente 
por los colegas. En la sesión del 25 de junio, en casa del Dr. 
Osear González Ardón, fueron juramentados 3 nuevos socios 
a la vez: el Dr. Carlos Godoy Arteaga, quien leyó su brillante 
trabajo titulado "Servicio Materno-Infantil"; el Dr. Armando 
Alemán, quien leyó su trabajo de la incorporación a la Aso-
ciación Pediátrica Hondureña. El Dr. Octavio Vásquez pre- 
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sentó como trabajo de incorporación el estudio de investiga-
ción sobre "Curvas de Glicemia en el Desnutrido y Recién 
Nacido Sano". Después de oídas las magníficas exposiciones 
de los exponentes, fueron ampliamente comentados los tra-
bajos por los miembros de la Asociación Pediátrica. A conti-
nuación fueron juramentados como nuevos socios de la 
A.P.H., que sumados al Dr. Bueso, hacen un total de 4 nue-
vos miembros de la A.P.H. en mi período; cumpliendo así un 
objetivo de mi plan de trabajo, que fue precisamente forta-
lecer a la A.P.H. con elementos nuevos que impriman mayor 
impulso a nuestra asociación. 

CAPITULO II: ASPECTOS CIENTÍFICOS 

Los trabajos científicos se inician el 18 de octubre de 
19E3 y terminan el 22 del mismo mes, con la presentación 
del ciclo de conferencias sobre Patología del Tubo Digestivo, 
expuesto por el eminente médico general, Dr. Héctor Orrego. 
La Asociación Pediátrica Hondureña patrocina este evento, 
el cual se desarrolla tanto en el Ma temo-Infantil y el Seguro 
Social y en casa del Dr. Armando Andino, donde se clausura 
este ciclo durante sesión de asamblea ordinaria de la A.P.H. 
Durante el desarrollo del XI Congreso /Nacional, la Asocia-
ción Pediátrica presenta la Mesa Redonda sobre "Desnutri-
ción", coordinada por el Dr. Fernando Tomé, con la colabo-
ración de los doctores Dañino H. Fajardo C. y José Pablo 
Figueroa. 

El 22 de marzo se presenta, en sesión ordinaria celebra-
da en casa del Dr. Alberto C. Bendeck, el brillante trabajo 
del Dr. Custodio, intitulado "Aspectos Clínicos de las Inmu-
noglobulinas". 

Del 15 al 20 del mes de marzo de 1973, la A.P.H. parti-
cipa, con los doctores Fernando Tomé, Alberto C. Bendeck, 
Danilo Fajardo y resto de colaboradores, en el Primer Semi-
nario de Enseñanza Continuada, auspiciado por le OPS y 
cuya coordinación general estuvo a cargo del Dr. Julio Menee-
ghello. Por parte del Seguro Social participaron los docto-
res Osear González Ardón, Octavio Vásquez y Juan Pablo 
Benavides. 

El Segundo Seminario de Enseñanza Continuada, intitu-
lado "Enfermedades Infecciosas", y siempre coordinado por 
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el Dr. Meneghello, es celebrado en el mes de mayo de 1974, 
habiendo participado en el mismo, además de los médicos 
arriba señalados, los doctores Rene Hernández y Rafael Ter-
cero, por parte del Seguro Social. A través de la A.P.H. se 
logra el permiso correspondiente para la asistencia de estos 
médicos. El 28 de marzo de 1974 se da inicio a las Primeras 
jornadas Pediátricas Nestlé, patrocinadas por dicha Casa de 
Productos Alimenticios para el niño, en la siguiente forma: 
Del 28 al 30 de marzo de 1974, Primeras Jornadas en la ciu-
dad de Santa Rosa de Copan. Local: Hospital de Occidente. 
Coordinador General: Dr. Osear González Ardón. Coordina-
dor Local: Dr. Juan B. Almendáres. Profesores de la Jornada: 
Doctores Juan B. Almendáres, Salvador Lobo, Octavio Vás-
quez, José Elíseo Tabora, Osear González Ardón y Carlos Ri-
vera Williams. Médicos asistentes: 30, tanto de Santa Rosa de 
Copan como de Santa Bárbara ocotepeque Lempira. 

Temas expuestos: 

1) Manejo de Quemaduras. 
2) Antibióticos en Pediatría. 
3) Aspectos Médico-Quirúrgicos del Recién Nacido. 
4) Hiperbilirrubinemias. 
5) Manejo del Niño Deshidratado. 
6) Síndrome de Insuficiencia Respiratoria. 
7) Antiparasitarios. 

La jornada fue clausurada con todo éxito por el coordi-
nador local y por el Gerente General de la Compañía Nestlé 
para Honduras, señor Alberto Martínez. 

La Segunda Jornada Pediátrica nestlé se celebró del 27 
al 29 de abril, en la hermosa ciudad de Juticalpa, capital de 
Departamento de Olancho, contando con la coordinación del 
Dr. Roberto Breve Martínez, quien nos brindó su hospitali-
dad en su hermosa -casa a la orilla del río Guayape. Los con-
ferencistas participantes fueron los doctores: Osear González 
Arden, Octavio Vásquez, Eduardo Talayera, Westin, Carlos 
Rivera Williams. Los trabajos presentados fueron los mis:-
mos de las Jornadas anteriores. La exposición se verificó en 
el Casino de Juticalpa y las reuniones fueron presididas por 
el Presidente de la Asociación de Médicos de Olancho. 
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Se clausuró la jornada con una alegre reunión, en la que 
hubo platos típicos olanchanos como es el tapado y la bar-
bacoa, rociados todos con vino de coyol. Se ofreció a los mog-
níficos anfitriones continuar estas jornadas por lo menos una 
vez al año, a pedido de los mismos. Las Terceras Jornadas 
Pediátricas Nestlé se desarrollaron en la bella ciudad de La 
Ceiba, Departamento de Atlántida, del 12 al 15 de mayo, ac-
tuando como coordinadores los doctores: Rafael Pavón y 
Tomás García. Los temas expuestos en la sede de la Asocia-
ción Médica Ceibeña fueron los mencionados anteriormente, 
agregándose a ellos "Anemias en la Infancia", que fue ex-
puesto por el Dr. Héctor Laínez. Estos dos distinguidos co-
legas completaron el grupo de conferencistas compuesto por 
los doctores: Osear González Ardón, Octavio Vásquez, Sal-
vador Lovo, Manuel Enrique Larios, Enrique E. Alvarado y 
Carlos Rivera Williams. Al final de la jornada hubo una her-
mosa recepción, ofrecida por los médicos ceibeños, que mos-
traron gran entusiasmo por este evento, ya que su asistencia 
fue del 100%. 

La Quinta Jornada Pediátrica Nestlé se desarrolló en la 
ciudad de las colinas, Danlí, del 31 de julio al 2 de agosto, 
habiendo contado también con la ayuda del Patronato Nacio-
nal de la Infancia, en lo que a transporte se refiere. Las con-
ferencias fueron dictadas en el Casino de Danlí, hermoso 
edificio de principios de siglo, por los doctores: Octavio Vás-
quez, Carlos Rivera Williams, Osear González Ardón y como 
invitado especial el Dr. Héctor Laínez, eminente Dermatólogo 
hondureño, quien nos acompañó por segunda vez en estas 
jornadas y quien expuso brillante conferencia sobre "Pro-
blemas Dermatológicos Comunes en la Infancia". Los otros 
temas fueron los de las jornadas anteriores. Cabe hacer se-
ñalar la destacada actuación del coordinador local, Dr. Vi-
cente Gómez, y la hospitalidad de las familias de esta her-
mosa ciudad de las colinas. En esta forma se clausuró este 
brillante ciclo de Jornadas Pediátricas, patrocinadas por la 
Casa Nestlé, cuyo Gerente para Honduras, señor Alberto 
Martínez, nos acompañó personalmente por los cuatro rum-
bos del país, lo mismo que su visitador médico, el Lic. Mario 
Leitzelar. 

. 
Creemos que hemos cumplido con otro aspecto impor-

tante de nuestro plan, que consistía en llevar el mensaje pe- 
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diátrico al Médico General que habita en los diferentes de-
partamentos de nuestro país. Este servicio que hemos desa-
rrollado con gran sacrificio, tiene sus frutos óptimos al ser 
continuado durante el año de 1975 por la Organización Pan-
americana de la salud en una forma que, a no dudar, redun-
dará en beneficio de todos los Médicos de las zonas rurales 
de nuestro país. 

Del 7 al 10 de febrero de 1974 se celebraron en la ciudad 
de Santa Rosa de Copan, las primeras Jornadas Bi-Naciona-
les hondura-guatemaltecas, patrocinadas por el Patronato 
Nacional de la Infancia, quien se hizo representar por el Di-
rector General de Salud, Dr. Carlos Godoy Arteaga, quien 
presentó su magnífico trabajo sobre Campaña Mult.-Vacunal 
en Honduras; el Dr. Carlos Rivera Williams, quien presentó 
Actualización sobre Antibióticos; y el Dr. Ernesto Ladrón de 
Guevara, quien hizo la exposición del Estudio sobre el Niño 
Hondureño, que está siendo sufragado por el Patronato Na-
cional de la Infancia. 

A dicho cónclave científico, desarrollado en el Colegio 
Sagrado Corazón, asistió una delegación de 10 pediatras gua-
temaltecos y un Neonatólogo, presididos por el Presidente 
de la Pediátrica de Guatemala, Dr. Eusebio Del Cid y el ex-
Presidente del Colegio Médico de Guatemala, el distinguido 
amigo Osear Cordón, además del resto de apreciados com-
pañeros guatemaltecos. En la delegación hondureña se hi-
cieren presentes, además, los doctores: Osear González Ar-
dón, Enrique E. Alvarado, Octavio Vásquez, Benjamín Mata-
moros y José Elias Handal, de San Pedro Sula, y el Dr. To-
más García, de La Ceiba, y el Dr. Carlos Martínez como invi-
tado especial por parte de la Sociedad de Ginecóloga de 
Honduras, lográndose así que la jornada fuera tanto de Pe-
diatría como de Ginecología, enfocándose importantes as-
pectos de Perinatología. Se abordaron por ambas partes los 
siguientes temas: Infección Urinaria en el Nonato, Malforma-
ciones Congénitas en la Infancia, Hiperbilirrubmemias, Té-
tanos Neonatal, Sepsis del Recién Nacido y Desnutrición 
en el Departamento de Santa Bárbara. Este último tema ex-
puesto por el Dr. Manuel Calderón, de San Pedro Sula, en 
forma brillante. 

Se clausuró esta jornada bi-nacional con un alegre paseo 
a las Ruinas de Copan, quedando comprometida la Asocia- 

HONDURAS PEDIÁTRICA 508 



ción Pediátrica de Guatemala a celebrar una jornada similar 
el próximo año de 1975. 

En el mes de mayo la A.P.H. patrocinó el viaje del Dr. 
Albert Brann, Jefe de Neonatología de la Universidad de 
Mississipi, quien desarrolló un brillante ciclo de conferencias 
con duración de 4 días y realizadas todas ellas en el Aula 
Magna del Hospital Materno-lnfantil, actuando como coor-
dinador el Dr. Fernando Tomé Abarca y el Dr. Alberto C. 
Bendeck. 

Del 22 al 28 de agosto de 1974 se celebró en el Instituto 
Hondureño de Seguridad Social el Curso' de Enfermedades 
Infecciosas, dictado por los doctores Gonzalo Gutiérrez Tru-
jillo, Juan Manuel Sánchez Revolledo y César Augusto Mer-
cado Cruz, eminentes médicos que componen el grupo de 
Infectología del Hospital Pediátrico del Instituto Mexicano 
de Seguridad Social. 

Este curso fue patrocinado por la Dirección General del 
I.H.S.S. y fue gestionado a ese nivel por una comisión de la 
A.P.H. formada por los doctores José Martínez Ordóñez( Ma-
nuel Enrique Larios y Carlos Rivera Williams. Cabe también 
señalar que el Dr. Sánchez Revolledo es también ex-Director 
del Hospital Pediátrico del Seguro Social de México; el Dr. 
Mercado Cruz, Jefe de Enseñanza del mimo centro, y el Dr. 
Trujillo, además de Jefe del Departamento' de Infectología, 
es un brillante investigador, teniendo la oportunidad de de-
partir con los tres en sus diferentes campos, lo cual, a no 
dudarlo, redundará en beneficio- de todos nosotros. Este cur-
so fue clausurado con una hermosa cena típica en casa del 
Dr. Adán Zepeda, habiendo patrocinado1 dicha! reunión la 
Asociación Pediátrica Hondureña, en honor de los médicos 
mexicanos. 

Se ha impulsado en la presentación de temas cientí-
ficos a nivel de clubes de servicio, coma ser: Leones, Rota-
rlos, etc., habiéndome presentado el 15 de julio de 1974 al 
Club Rotario de Tegucigalpa, donde hice un comentario al 
trabajo presentado por el Dr. Héctor Lainez, titulado "Into-
xicaciones industriales. 

Como delegado de la A.P.H., participé en la reunión que 
sobre Enseñanza Continuada, auspicia la OPS/OMS, en el 
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salón de sesiones del Ministerio de Salud Pública, contando 
con la presencia del señor Director General de Salud Pública, 
del señor Decano de la Facultad de Ciencias Médicas, Dr. 
Juan Aldendares; del Jefe del Departamento de Pediatría, 
Dr. Fernando Tomé; de la Jefe del Programa Materno-Infan-
til, Dra. Anarda Estrada; del Dr. Alberto C. Bendeck y de los 
representantes de la O.P.S. Se formó el Comité Ejecutivo de 
dichos programas, quedando formado por los doctores Fer-
nando Tomé, Anarda Estrada y Carlos Rivera Williams, quie-
nes organizan dicho programa para el año de 1975. 

CAPITULO III: ASPECTO SOCIAL 

Hemos creído conveniente proyectar nuestras inquietu-
des a nivel del pueblo hondureño, y es por ello que aprove-
chando la Semana del Niño, publicamos en los medios ha-
blados dos artículos referentes a la falta de higiene de nues-
tros pueblos y otro relacionado con el hecho de que la madre 
hondureña ha dejado de dar el seno a sus hijos. Creemos que 
es necesario continuar con este tipo de campaña, para con-
cientizar al pueblo hondureño. 

Se ha previsto la exposición de películas como la Desnu-
trición Infantil, en diferentes centros sociales como el Club 
de Leones o Rotarlos, quedando pendientes dos presentacio-
nes en. estos clubes. 

Se realizó en el mes de noviembre un desayuno en el 
Hotel Honduras Maya, patrocinado por el Patronato Nacio-
nal de la Infancia, conmemorando el Día del Médico. En mi 
condición de Presidente, agradecí las palabras de ofrecimiento 
expresadas por el Vicepresidente del PAÑI, Dr. Rigoberto 
Alvarado, y del Director Ejecutivo, Lic. José María Lagos. 

El 20 de enero se celebró la fiesta tradicional anual con 
que los miembros de la Asociación Pediátrica Hondureña fes-
tejan a sus abnegadas esposas. La fiesta bailable se realizó 
en casa del Dr. Adán Zepeda, quien mostró, como siempre, 
al igual que su esposa ,sus magníficas cualidades de anfitrio-
nes. A la misma reunión concurrieron como invitados, con 
sus distinguidas esposas, los doctores Jorge Haddad, Rafael 
Zelaya, Humberto Rivera Medina, Enrique E. Samayoa y el 
Dr. Héctor Orrego, de Chile. 
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El día 10 de febrero, la Junta Directiva de la A.P.H. ce-
lebró una cena buffet en casa del Dr. Jorge Fiallos, para ho-
menajear a todos los Pediatras que vinieron al Congreso 
Médico Nacional y poder así estrechar los vínculos de afecto. 
A esta cena asistieron los doctores Roberto Breve Martínez, 
Rafael Pavón, de La Ceiba; Arturo Venegas, de San Pedro 
Sula; Juan Almendares, de Santa Rosa de Copan, y Mario 
Medal, de Danlí. 

El 25 de abril, en sesión ordinaria de la A.P.H. celebrada 
en casa del Dr. Alberto C. Bendeck, se entregó un diploma 
como miembro honorario de la A.P.H. al Dr. Julio Meneghe-
llo, de la República de Chile, por la meritoria labor realizada 
a través de los Seminarios de Educación Continuada. 

En el mes de junio' se 'Celebra una reunión social en el 
Hotel Marina, de Santa Rosa de Copan, en honor de los mé-
dicos de Guatemala que asistieron a las Primeras Jornadas 
Bi-Nacionales. Dicha reunión fue patrocinada por el Patro-
nato Nacional de la Infancia (PAÑI). 

El 2 de agosto se da, por cuenta de la A.P.H., una fiesta 
típica hondureña, en casa del Dr. Adán Zepeda, en honor de 
los médicos mexicanos Gonzalo Gutiérrez, Juan Manuel Sán-
chez Revolledo y César Mercao Cruz. 

No quiero pasar por alto, para finalizar este capítulo, 
que la reunión social celebrada el 25 de septiembre de 1973, 
con motivo de la toma de posesión, fue patrocinada por la 
Casa Nestlé, quien al igual con este cambio de poderes, nos 
ha brindado todo su apoyo y ayuda incondicional. 

Creo de esta forma haber cumplido con el estatuto de 
nuestra Sociedad, al rendir el informe anterior. 

Muchas gracias. 

Carlos Rivera Williams, 
Presidente de la A.P.H. 19734974. 
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